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APRENDA A ANDAR COM O SENHOR EM TODO E 
QUALQUER TEMPO 

13/09/2020 
Dt.8.1-20 NAA  
1. — Tenham o cuidado de cumprir todos os mandamentos que 
hoje lhes ordeno, para que vocês vivam, se multipliquem, 
entrem e tomem posse da terra que o Senhor prometeu sob 
juramento aos pais de vocês. 
 2. Lembrem-se de todo o caminho pelo qual o Senhor, seu 
Deus, os guiou no deserto durante estes quarenta anos, para 
humilhar vocês, para pôr vocês à prova, para saber o que 
estava no coração de vocês, se guardariam ou não os seus 
mandamentos. 
3. Ele humilhou vocês, ele os deixou passar fome, ele os 
sustentou com o maná, que vocês não conheciam e que nem 
os pais de vocês conheciam, para que vocês compreendessem 
que o ser humano não viverá só de pão, mas de tudo o que 
procede da boca do Senhor. 
4. Durante estes quarenta anos, as roupas que vocês usavam 
não envelheceram, e os seus pés não ficaram inchados. 
5. Portanto, saibam em seu coração que, assim como um 
homem disciplina o seu filho, assim o Senhor, seu Deus, 
disciplina vocês. 
6. Guardem os mandamentos do Senhor, seu Deus, para que 
vocês andem nos seus caminhos e o temam 
7. Porque o Senhor, o Deus de vocês, os faz entrar numa terra 
boa, terra de ribeiros de águas, de fontes, de mananciais 
profundos, que saem dos vales e das montanhas; 
8.  de trigo e cevada, de vinhas, figueiras e romãzeiras; terra de 
oliveiras, de azeite e mel; 
9. terra em que vocês não terão escassez e em que não lhes 
faltará nada; terra cujas pedras são ferro e de cujos montes 
vocês extrairão o cobre. 
10. Vocês comerão e ficarão satisfeitos, e louvarão o Senhor, 
seu Deus, pela boa terra que lhes deu. 
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INTRODUÇÃO  

1. Moisés estava preparando o povo de Israel para adentrar a terra 
prometida. 

2. E neste texto ele prega um sermão composto de duas divisões 
principais. 

3. Na primeira divisão ele explica os objetivos de Deus ao permitir 
que Eles caminhassem 40 anos no deserto. 

4. Na segunda parte ele faz uma série de advertências para quando 
os tempos difíceis passassem. 

5. Quando meditava neste texto percebi que muitas vezes 
passamos por tempos difíceis em nossas vidas e não 
conseguimos entender o que Deus está fazendo conosco nestes 
tempos. O que Ele quer nos ensinar? Como ele está nos 
moldando? 

6. Mas em outros momentos quando tudo vai muito bem, as vezes 
nos esquecemos o que tínhamos aprendido nos dias de provação 
e luta. 

7. Assim gostaria de olhar para este texto nestas duas 
perspectivas, os tempos difíceis, e os dias de abundância.   

I – ENTENDENDO OS TEMPOS DIFÍCEIS 

2. Lembrem-se de todo o caminho pelo qual o Senhor, seu 
Deus, os guiou no deserto durante estes quarenta anos, para 
humilhar vocês, para pôr vocês à prova, para saber o que 
estava no coração de vocês, se guardariam ou não os seus 
mandamentos. 
3. Ele humilhou vocês, ele os deixou passar fome, ele os 
sustentou com o maná, que vocês não conheciam e que nem 
os pais de vocês conheciam, para que vocês compreendessem 
que o ser humano não viverá só de pão, mas de tudo o que 
procede da boca do Senhor. 
 

1.  Quais seriam os objetivos de Deus em permitir os 40 anos de 
lutas no deserto? 
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2.  O deserto foi um treino de fidelidade para que 
as bênçãos prometidas não se perdessem. 

3.  Neste treino o Senhor teve de trabalhar algumas coisas que 
fazem parte da nossa natureza humana para que os tempos de 
abundância pudessem ser desfrutados nos valores certos. Por 
isso o Senhor teve de tratar : 

a. Orgulho  � com humilhação � Eles não conseguiam 
produzir nada todo o sustento procedia das mãos do Senhor  

i. O interessante é que sempre foi e será assim � tudo 
procede das mãos de Deus , mas as vezes nos 
esquecemos e achamos que foram as nossas mãos 
que realizaram �  

ii. O Manah era o símbolo de que vivemos não só de pão 
mas de tudo o que procede da boca do Senhor �  

1. do seu falar , seja na palavra da sua vontade , 
seja na bênção proferida  

iii. A grande lição que os tempos de dificuldade nos 
ensinam é que sem o Senhor nada podemos fazer. 

João 15:5 (NTLH) 5 — Eu sou a videira, e vocês são os ramos. 
Quem está unido comigo e eu com ele, esse dá muito fruto 
porque sem mim vocês não podem fazer nada. 

iv. cada uma daquelas lutas foi usada pelo Senhor para 
quebrar o orgulho que faz parte da nossa humanidade 
� ali o povo de Deus teve de aprender que tudo 
procede do Senhor e de mais ninguém.  

b. Fidelidade  � Provação � teste de fidelidade  

2. Lembrem-se de todo o caminho pelo qual o Senhor, seu 
Deus, os guiou no deserto durante estes quarenta anos, para 
humilhar vocês, para pôr vocês à prova, para saber o que 
estava no coração de vocês, se guardariam ou não os seus 
mandamentos. 

i. Se tudo depende de Deus, então precisamos levar a 
sério o Senhor em nossa vida!  
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ii. Seus valores precisam ser colocados como os nossos 
valores . 

iii. Suas ordens como algo que precisa ser vivido.  

iv. Todo teste, neste sentido,  é um desafio ao 
crescimento de um compromisso inegociável com o 
Senhor .  

v. Fidelidade é : pela fé fazer todas as coisas do jeito de 
Deus , crendo que ele tem o melhor para nós. 

vi. A fé demonstrada pela fidelidade ao Senhor é a chave 
para os milagres do Senhor em nossas vidas. 

vii. Quando releio os livros de Êxodo, Números e 
Deuteronômio eu percebo, que não somente a 
fidelidade do povo teve de ser treinada, mas a do 
profeta, Moisés, também.  

1. Quando as críticas de sua irmã chegaram a ferir  o 
seu casamento � ele teve de aprender a 
mansidão e deixar Deus fazer o que era 
necessário � a lepra da sua irmã e a cura que ela 
recebeu através do perdão de Moisés . � O 
Senhor Julga a nossa causa!  

2. Quando o temor veio diante do mar vermelho e o 
exercito de faraó � Diga ao povo que marche !  

3. Quando precisava seguir uma nuvem e não um 
plano pré-estabelecido .  

4. Quando a água acabou e o terceiro dia de sede 
chegou , esperar a ordem para bater na rocha e 
ver o milagre de água brotando em abundância.  

5. As vezes só lembramos da água brotando e nos 
esquecemos dos três dias de sede , pois os 
milagres são o fruto de uma fé que se manifesta 
em fidelidade  

6. Mas lembre-se que foi nesta mesma prova que 
Moisés foi reprovado, ao não fazer com fidelidade 
exatamente o que o Senhor havia mandado. 
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c. Revelação do coração �  

para saber o que estava no coração de vocês 

i. Será que o Senhor precisa de algum teste para saber o 
que vai em nosso coração? � Certamente não! 

ii. Mas as provas , os tempos difíceis nos revelam o que 
não desejamos ver : � As agendas ocultas da nossa 
alma.  

iii. Me lembro de um filme que assisti de um hospital nos 
tempos da idade média e todos estavam tentando 
entender porque uma pessoa não melhorava, quando 
uma freira chamou o seu cachorro e este cheirou o 
paciente e com o focinho indicava uma certa região do 
abdômen, e a freira com um instrumento afiado abriu o 
tecido e pus começou a sair daquele lugar. Ela disse, 
nós não conseguimos ver o abcesso, mas ele sentiu o 
cheiro.  

iv. As vezes não enxergamos e nem sentimos o cheiro 
dos abcessos de nossa alma, não percebemos as 
nossas agendas ocultas e até as mentiras que 
contamos a nós mesmos ,  

v. Então o Senhor nos revela o que está em nosso 
coração nos tempos difíceis e nos dá oportunidades 
para que possamos corrigir , restaurar , nos 
comprometer com o Senhor , em fé e fidelidade .  

vi. O coração de Arão � ser popular , por isso ele fez o 
bezerro de ouro. 

vii. O que o Senhor está revelando a você ? 

viii. Que atitudes você precisa tomar ? 

ix. Que reparos precisam ser feitos? 

x. Cuidado, pois as vezes até quando ele revela não 
desejamos mudar e isto gera conseqüências 
desastrosas para nós e para os que estão nos 
seguindo  � Corá , Datã , Abirão e Om , ( Veja Nm 
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16:1-8) ainda que o discurso fosse bom a agenda do 
coração era poder.  

2. Toda provação é uma situação controlada. Não estamos a mercê 
da nossa própria sorte. Objetivo final é aprender a confiar, servir 
e honrar ao Senhor 

3. Por isso, as  roupas não estragaram 40 anos, os pés não 
incharam caminhando no deserto todo este tempo, 

4. A nuvem e a coluna de fogo eram uma revelação permanente de 
que não estavam  sozinhos nestes dias de preparo, nem nós 
estamos  – Ele está cuidando de nós 

5. O grande objetivo é: 

7. Porque o Senhor, o Deus de vocês, os faz entrar numa terra 
boa, terra de ribeiros de águas, de fontes, de mananciais 
profundos, que saem dos vales e das montanhas; 
8.  de trigo e cevada, de vinhas, figueiras e romãzeiras; terra de 
oliveiras, de azeite e mel; 
9. terra em que vocês não terão escassez e em que não lhes 
faltará nada; terra cujas pedras são ferro e de cujos montes 
vocês extrairão o cobre. 
10. Vocês comerão e ficarão satisfeitos, e louvarão o Senhor, 
seu Deus, pela boa terra que lhes deu. 
 

i. É aprender a andar , em toda e qualquer situação, 
sempre no caminho do Senhor. 

ii. É experimentar a alegria e a certeza de se viver no 
temor do Senhor  

iii. É desfrutar de vida plena 

iv. É receber o poder da Multiplicação � é muito mais do 
que adicionar algo. 

v. Entrar na posse da bênção prometida. 

CONCLUSÃO 

1.  Hoje o Senhor o convida a :  

a) Olhar o que o Senhor está vendo em seu coração  
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b) A depender exclusivamente dele  

c) A assumir um compromisso , inegociável de fé e fidelidade , 
pois nem só de pão vive o homem , mas de toda a palavra 
que procede da boca do Senhor .  

II – CUIDADO PARA NÃO PERDER A BÊNÇÃO. 

11. — Tenham o cuidado de não se esquecer do Senhor, seu 
Deus, deixando de cumprir os seus mandamentos, os seus 
juízos e os seus estatutos, que hoje lhes ordeno. 
12. Não aconteça que, depois de terem comido e estarem 
fartos, depois de haverem edificado boas casas e morado 
nelas; 
13. depois de se multiplicarem o seu gado e os seus rebanhos, 
e aumentar a sua prata e o seu ouro, e ser abundante tudo o 
que vocês têm, 
14. se eleve o seu coração e vocês se esqueçam do Senhor, 
seu Deus, que os tirou da terra do Egito, da casa da servidão, 
15. que os conduziu por aquele grande e terrível deserto de 
serpentes abrasadoras, de escorpiões e de aridez, onde não 
havia água; e que fez sair água da rocha para vocês beberem; 
16. que no deserto os sustentou com maná, que os pais de 
vocês não conheciam; para humilhar vocês, para pôr vocês à 
prova e, afinal, lhes fazer bem. 
17. — Portanto, não pensem: “A minha força e o poder do meu 
braço me conseguiram estas riquezas.” 
18. Pelo contrário, lembrem-se do Senhor, seu Deus, porque é 
ele quem lhes dá força para conseguir riquezas; para confirmar 
a sua aliança, que, sob juramento, prometeu aos pais de vocês, 
como hoje se vê. 
19. Se vocês se esquecerem do Senhor, seu Deus, e seguirem 
outros deuses, os servirem e os adorarem, eu lhes asseguro 
hoje que vocês certamente serão destruídos. 
20. Como as nações que o Senhor destruiu diante de vocês, 
assim vocês também perecerão, porque não quiseram 
obedecer à voz do Senhor, seu Deus. 
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1.  Na segunda parte deste sermão de Moisés, ele como um bom 
pastor, sabendo que não poderia acompanhá-los na posse da 
bênção da terra prometida  

2.  Fez uma série de advertências ao seu rebanho dos perigos que 
correriam quando o cenário de abundancia e bênção chegasse. 

3.  É triste perceber que algumas pessoas se perdem no tempo 
das lutas, mas muitos nos tempos das bênçãos do Senhor. 

4.  Quando imaginamos que poderia ser mais fácil ser fiel no tempo 
da bênção, às vezes vemos o contrário. 

5.  Quantas vezes a igreja perseguida é mais comprometida, 
evangelizante, amorosa, contribuinte, etc, do que a igreja que 
vive plena liberdade? 

6.  Quais foram as advertências feitas por Moisés? 

a) Cuidado com o orgulho – v.14,17 

“para que não se eleve o seu coração” v14  
17. — Portanto, não pensem: “A minha força e o poder do meu 
braço me conseguiram estas riquezas.” 
18. Pelo contrário, lembrem-se do Senhor, seu Deus, porque é 
ele quem lhes dá força para conseguir riquezas; para confirmar 
a sua aliança, que, sob juramento, prometeu aos pais de vocês, 
como hoje se vê. 

i) O orgulho humano é algo tão sério que mesmo 40 anos no 
deserto poderiam não ser uma vacina efetiva para fazer o 
povo de Israel entender que tudo procede do Senhor. 

ii) Moisés sabendo disto adverte , Cuidado!  

iii) Não pensem que vocês tem  foi fruto do seu braço forte, 
mas lembre-se que veio do Senhor.  

iv) E sabe o que é pior ? Eles não aprenderam e por isso, nos 
tempos dos Juízes de eles tiveram de ser assolados pelos 
inimigos para poderem entender novamente que nem só 
de pão vive o homem, mas de toda a palavra que procede 
da boca do Senhor � sem ele nada funciona.  

v) Toda a vez que você, servo do Senhor se permitir ficar 
cheio de orgulho o Senhor terá de humilhá-lo. 
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1 Pedro 5:5-6 (NTLH) “Deus é contra os orgulhosos, mas é 
bondoso com os humildes!” 6 Portanto, sejam humildes 
debaixo da poderosa mão de Deus para que ele os honre no 
tempo certo.  

vi) Foi isto o que aconteceu com o Rei Uzias 

2 Crônicas 26:15-18 (NTLH) E ele se tornou muito poderoso, 
pois Deus o ajudava. 
16 Porém, quando se tornou assim poderoso, Uzias ficou cheio 
de orgulho, e essa foi a sua desgraça. Ele pecou contra o 
SENHOR, seu Deus, pois entrou no Templo para queimar 
incenso no altar do incenso.  
17 O Grande Sacerdote Azarias e oitenta sacerdotes corajosos 
entraram atrás do rei  
18 e o enfrentaram, dizendo: — Ó rei, o senhor não pode 
queimar incenso ao SENHOR Deus. Só têm esse direito os 
sacerdotes, os descendentes de Arão, que foram separados 
para este serviço. Saia deste Lugar Santo, pois o senhor pecou 
contra Deus, e por isso ele não vai abençoá-lo. 
19 Ao ouvir isso, Uzias ficou furioso com os sacerdotes. Ele 
estava ali no Templo, perto do altar do incenso, segurando o 
queimador de incenso. E, no momento em que ficou furioso, 
uma doença contagiosa da pele apareceu na sua testa.  

vii) O que a palavra esta nos ensinando é que é mais fácil 
esquecer de onde saímos e quem fomos e como fomos 
resgatados e abençoados quando os dias de abundancia 
chegam.  

viii) E por isso , o nosso orgulho nos leva a ser 
complacente conosco mesmo e achar que podemos ser 
arrogantes até com o Senhor  

ix) Ah! Como dói quando o Senhor tem de tratar o nosso 
orgulho!  

x) Até o final da sua vida o Rei Uzias foi um exilado em sua 
própria terra, pois a lepra nunca foi curada . 

b) Cuidado para não se esquecer do Senhor. 
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i) A segunda advertência foi , cuidado para não se esquecer 
do Senhor .  

ii) Talvez pareça uma advertência sem sentido, pois como 
poderia alguém esquecer de um Deus que já fez tantos 
milagres na vida deste povo?  

iii) Mas sabe o que é pior, o povo se esqueceu do seu 
Senhor.  

iv) Veja o que podemos ler no Livro de Juizes  

Jz 2:10 (NTLH) 10 Todas as pessoas daquela geração também 
morreram e os seus filhos esqueceram o SENHOR e as coisas 
que ele havia feito pelo povo de Israel. 

v) Mas por que eles se esqueceram do Senhor ?  

(1) na  terra prometida , agora  tinham terras , cidades , 
instrumentos agrícolas , tecnologia  conquistada 

(2) Eles eram os donos da terra  

(3) Os Senhores do seu mundo  

(4) A fé era agora um acessório e não o centro! 

(5) A família deixara de ser o que era no deserto 

(a) O referencial da fé � Todos os dias pela manhã o 
pai se colocava a porta da  tenda onde moravam para 
ver Moisés passar e a glória do senhor  descer sobre 
o tabernáculo e nesta hora  todas as  famílias se 
colocavam de joelhos em suas tendas para receber o 
Senhor que estava entre eles  

(b) Agora ela era a base militar de defesa das terras e 
o centro da economia  da nação 

(i) Eles tinham que conquistar ,manter e produzir  

(6) Enquanto os mais velhos  ainda estavam  vivos , um 
pouco das histórias do passado conservaram parte da 
geração, mas estas eram as histórias de seus pais e 
avós , não eram as  histórias da nova  geração .  

(7) As histórias da nova geração eram outras e para a 
maioria  deles , Deus não fazia parte delas  
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(8) Assim o texto nos informa que eles  conquistaram a 
terra mas perderam os seus  filhos.  

(9) E o pior é que muitos perderam a si mesmos, pois 
trocaram o essencial pelo secundário , o Senhor pelo 
projeto de vida que agora tinham a oportunidade de 
desenvolver .  

(10) Quando olho para esta  história  fico pensando  em 
como  ela tem conexões com as  realidades que  
vivemos hoje.  

(a) Quando penso que o alvo da família também mudou! 

(b) Hoje estamos preocupados  em proporcionar :  

(i) A melhor escola  

(ii) A melhor oportunidade para  enfrentar o mundo 
competitivo 

(iii) Estamos  capacitando-os a conquistar , 
manter e produzir  

(iv) Mas quantas vezes nossos  filhos  viram o 
poder de Deus em nossas vidas ?  

(v) Quantas vezes nós mesmos estamos 
buscando experimentar novamente as 
manifestações do Senhor em nós ?  

(vi) Quantos de nós temos nos conformado com 
a mediocridade de nossa espiritualidade ? 

(vii) Quantas vezes  trabalhamos para que eles 
conheçam o poder de Deus  

(viii) Será que eles já viram a glória do Senhor 
descer diante de seus  olhos e seus pais  
ajoelhados diante dela , todos os  dias , porque o 
Senhor esta  entre nós ?  

(11) O Senhor queria que eles conquistassem a terra , 
mas que nunca perdessem a paixão por aquele que faz 
todas as  coisas por nós.  
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(12) Ele queria que o poder de Deus fosse 
experimentado.  

(13) Algumas Coisas simples precisam ser novamente 
realizadas :  

(a) Culto doméstico  

(b) A busca do poder de Deus e das respostas a oração  

(c) A valorização da casa do Senhor  

(d) A valorização do Dia do Senhor  

(e) O prazer de se  dispor a servir ao Senhor  

(f) Experimentar  a Deus mais do que falar sobre ele.  

(g) O servir a Deus juntos em família  � ministérios  
voluntários  juntos . 

(14) O foco da  família precisa mudar do conquistar a 
terra para experimentar o Senhor de toda a terra caso 
contrário eles buscarão os novos senhores da terra , os 
baalins de hoje .  

vi) Não se esqueça de onde você veio. Nem dos dias de 
provação quando você foi preparado para depender dele 
sempre � deserto e maná. 

vii) Não se esqueça que tudo procede das mãos do Senhor – 
A abundância veio de Deus e não foi você que conquistou, 
mas o Senhor quem deu. 

c) Não troque a bênção pelo juízo de Deus. 

i) A terceira advertência feita por Moisés foi não troque a 
bênção pelo juízo de Deus  

19. Se vocês se esquecerem do Senhor, seu Deus, e seguirem 
outros deuses, os servirem e os adorarem, eu lhes asseguro 
hoje que vocês certamente serão destruídos. 
20. Como as nações que o Senhor destruiu diante de vocês, 
assim vocês também perecerão, porque não quiseram 
obedecer à voz do Senhor, seu Deus. 



13 
 

Paschoal Piragine Jr 13 30/09/2020 

ii) A advertência era contundente : Cuidado para não 
cometer os mesmos pecados que você foi instrumento 
de Deus para o julgamento. 

iii) As nações que perderam a terra sofreram o juízo de Deus 
por causa dos pecados que cometeram como: 

(1)  adorar falsos deuses,  

(2) oferecer seus filhinhos como sacrifício a estes 
deuses,  

(3) viver em uma sociedade opressiva, corrupta e 
depravada moralmente, como parte de sua devoção a 
estes deuses culturais , etc... 

iv) Veja como isto fica claro na profecia que Deus deu a 
Abraão:  

Gênesis 15:13-16 (Almeida Revista e Atualizada)  
13 então, lhe foi dito: Sabe, com certeza, que a tua posteridade 
será peregrina em terra alheia, e será reduzida à escravidão, e 
será afligida por quatrocentos anos.  
14 Mas também eu julgarei a gente a que têm de sujeitar-se; e 
depois sairão com grandes riquezas.  
15 E tu irás para os teus pais em paz; serás sepultado em 
ditosa velhice.  
16 Na quarta geração, tornarão para aqui; porque não se 
encheu ainda a medida da iniquidade dos amorreus. 

v) E Moisés também tem este mesmo entendimento:  

Deuteronômio 9:4-5 (Almeida Revista e Atualizada)  
4 Quando, pois, o SENHOR, teu Deus, os tiver lançado de 
diante de ti, não digas no teu coração: Por causa da minha 
justiça é que o SENHOR me trouxe a esta terra para a possuir, 
porque, pela maldade destas gerações, é que o SENHOR as 
lança de diante de ti.  
5 Não é por causa da tua justiça, nem pela retitude do teu 
coração que entras a possuir a sua terra, mas pela maldade 
destas nações o SENHOR, teu Deus, as lança de diante de ti; e 
para confirmar a palavra que o SENHOR, teu Deus, jurou a teus 
pais, Abraão, Isaque e Jacó. 



14 
 

Paschoal Piragine Jr 14 30/09/2020 

vi) A advertência de Moisés era clara e contundente, se vocês 
se esquecerem do Senhor, se tornarem orgulhosos e 
começarem a praticar o que os povos da terra que lhes dei 
praticam, então podem ter certeza, que mesmo amando 
vocês, usarei a mesma medida justa para com os seus 
erros que usei com os povos que vocês expulsaram da 
terra .  

vii) Não perca a bênção que eu estou dando a vocês. Mas 
sabe o que é pior , eles cometeram os mesmos pecados e 
por isso também tiveram que ser expulsos da terra e 10 
das 12 tribos de Israel se perderam na história  

viii) Só um remanescente chamado a fidelidade pode 
voltar a terra depois do cativeiro babilônico.  

ix) Com o Senhor não se brinca .  

x) Mas por que isto aconteceu com eles ?  

(1) O que aconteceu foi que o conquistador da terra foi 
conquistado pelo modo de vida e fé do povo 
conquistado.  

(2) Eles ganharam a batalha pelas terras mas perderam 
a guerra da fé  

xi) Ao esquecermos do Senhor, flexibilizamos os nossos  
valores, perdemos a capacidade de influenciar o mundo 
que esta a nossa volta e passamos a ser influenciados por 
ele  

(1) Nossa teologia passa a ser instrumento de 
conformação com os  valores deste mundo  

(2) Temos medo de sermos radicais  � mas o 
importante é saber no que somos  radicais . ( Martin 
Luther King)  

(3) Como Arão no deserto, estamos mais preocupados 
com o que  os outros vão pensar de nós do que o que o 
nosso Senhor pensa sobre nós .  
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(4) E sem querer vamos servindo outros Baalins � Os 
Senhores da terra ; e Azera � a dona da nossa 
sexualidade.  

(5) E veremos no meio da igreja a mesma realidade que 
vemos todos os dias no mundo  

(a) Divórcios  

(b) Adultérios  

(c) Drogadição  

(d) Espancamentos  

(e) Abusos de todas as ordens  

(f) Negócios fraudulentos  

(g) Desfalques  

(h) Gravidez adolescente  

xii) Os cientistas do IBGE preconizam que nos  proximos 15 
anos o Brasil terá 50% da população evangélica , mas se 
isto não mudar o jeito de ser do Brasil teremos que 
conviver com uma geração de desiludidos com a fé nos 
próximos anos .  

xiii) O que a bíblia nos ensina é que ou mudamos o 
mundo que está a nossa volta pelo poder da palavra e 
pelos valores de nossas vidas e isto envolve todos os 
aspectos da nossa cultura , ou seremos como o povo de 
Israel que  conquistou a terra mas foi conquistado pelos 
valores, cultura e fé dos cananeus .  

xiv) Que legado queremos deixar para a próxima 
geração?  

xv) Mas deixe-me olhar este assunto em uma perspectiva 
individual :  

(1) Quantas vezes estamos cometendo os pecados que 
sabemos que o Senhor condena .  

(2) Quantas vezes achamos que nunca perderemos a 
bênção do Senhor , ou até que sem o  ela poderemos 
fazer qualquer coisa?  
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(3) Hoje o Senhor que convidá-lo a voltar , a depender 
dele e a abandonar o que Deus detesta em sua vida .  

(4) Hoje é tempo de confissão 

CONCLUSÃO 

1. Do orgulho que nos consome  

2. Do esquecimento do Senhor e do seu devido lugar  em nossas 
vidas : Senhor absoluto 

3. Dos pecados que ele quer tirar do seu estilo de vida  

4. Você quer ?  


